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! ! ! !近期，市场的消息面比较热
闹，先是出台了新“国九条”，接下
来又出台了 !"#的配套新规则、创
业板融资与再融资的新规则，本周
当上证指数在 $%%%点摇摇欲坠之
时，管理层又明确了年内发行 &%%

家左右新股的安民告示，所有的举
措，让人感觉到管理层在这个市场
上在做新的布局，由此而论，投资
者也应该做适合自己的布局。
先说新“国九条”的出台，这个

远景规划对短期行情没啥影响，长
期行情值得期待。大家还记得 &%

年前出台的“国九条”吗？其关键词
是“股改”，当时出台时上证指数
&'%%多点，当正式实施股改时跌

到了 &$%%点，“国九条”出台后跌
到了最低点 (()点，然后一轮波澜
壮阔、时间长达一年半的大牛市磅
礴而起，一口气将上证指数拉到
*&$+点。站在这个巅峰，回过头去
看，当年“国九条”出台前后的任何
点位，都是地板价，那么现在看此
次出台的新“国九条”，若干年后回
过头来看现在的股价和指数点位，
会不会重现 &%年前的这种走势？
笔者以为，答案是肯定的，只是走
势的形态会有所不同。从这个角度
而论，从长期走势看，现在的股价
和指数点位对于未来而言都是地
板价，即便还会跌破 $%%%点，如果
将底部当作一个区间而不拘泥于

指数的绝对值，就不必在乎这种短
线的波动。
从大盘走势看，现在的市场可

以投资布局了，再换一个角度来
看，面对 *月份将启动的 ,"# 而
言，也该投资布局了。本周，证监会
明确宣布从 *月份到年底，将发行
&%%家左右的新股，并按月均衡发
行。这个信息告诉公众，*月份开
始启动 ,"#，接下来不会像 &月份
那样开开停停，而是在未来 -个月
中连续发行。发行量没有用“不超
过 &%% 家”或“&%% 家以上”，而是
用“&%%家左右”，这种表述实际上
管理层自己留有余地，市场不好，
发个 -%、)% 家，市场好，发个 &$%

家、&.%家，这都在 &%%家左右的
范围之内，这说明管理层既很在乎
上证指数 $%%%点的得失，也很在
乎市场对 ,"#的反应。

-个月中将发 &%%个新股，平
均每月 &'家左右，按沪深股市均
衡发行的原则，两地交易所每月基
本上发 -/)家，这样的发行节奏，
可以预料新股的中签率会大幅度
降低，在一个时间段中新股的申购
资金总投资回报也将降低，今年 &

月份市场恶炒新股的这种势头也
会随着新股的越来越多而逐渐降
温。尽管在目前阶段，新股一上市
就跌破发行价的概率较小，但投资
者对新股的热情也会逐渐降低。尽

管现在投资者对 ,"0有一点恐惧
感，但没有人逼着你一定要去买这
种新股，股市本身就是一个博弈场
所，认赌服输，这是每个人的自由
选择。但是要参与的投资者要注意
,"#的新规则，按现在的新规则，
申购新股的股票市值计算方法已
经做了重大修改，市值计算以 1/$

前 $%个交易日为基准，也就是说
*月份开闸 !"0，那时你抱临时抱
佛脚买入股票已经不行了，大家关
注一下自己账户中每天在变动的
市值数量，现在已经开始按新标准
统计市值了，至于保持多少市值为
佳，每个人有各自的实际情况，自
己盘算吧。 应健中

! ! ! !曾因“蓝瓶钙”广告而家喻户
晓的哈药集团三精制药股份有限
公司近期负面消息不断。&(日，三
精制药证实，该公司董事长刘占滨
在被检察院调查期间跳楼身亡。因
为刘占滨自杀事件，让笔者再次想
起股市中的“哈药”。
“哈药”对股市投资者而言不

是陌生的，尤其对老股民来说，应
该是很熟的。“哈药”全称是哈药集
团股份有限公司，股票代码是
*%%**+。大股东是哈药集团有限公
司，拥有“哈药股份”、“三精制药”
两个上市公司。

&((. 年 * 月 $( 日，“哈药股
份”在上海上市，成为股市的热点，
当天以 $%2&(元开盘，并以当日最
高价 $&3()元收盘，记得当天远在
北方的哈尔滨就像过节一样，庆祝
“哈药”成功上市，鞭炮连连，十分

喜庆，当晚不少酒店人满为患，都
因为“哈药”的上市让当地一批有
“哈药”职工股股票的人笑逐颜
开———股票让他们发财了4要知道
职工内部股只有 &元，在当地“黑
市”交易的“哈药”也只有几元，上
市竟然涨到 $%元以上！那天的哈
尔滨流传的就是谁谁发了，谁谁后
悔莫及等等，有点类似当年上海股
票认购证带来的“财富”神话，哈药
集团很多人因此成为百万富翁和
千万富翁。“哈药”以哈尔滨发财的
形象登上上海证券交易所。
不过，对于已经上市的“哈药”

股票而言，给股民留下的并不是一

个“发财梦”：上市次日最高股价为
$.2()元，之后一路下跌，一个月后
&((. 年 - 月 $) 日只有 &'2*- 元
了。对二级市场持有的股民而言就
是一个字“惨”。同年 -月 .%日实
施配股，&% 配 ) 股，配股价 +2%*

元，成功“圈钱”！一年后这只股票
也在 -月 $(日跌到 $2''元。可以
问问老股民，记不记得 &((. 年、
&((+年的“哈药”？
几年后，当时“哈药”负责人东

窗事发：用公款购买哈药集团内部
股！涉及当地一大批官员，形成窝
案。这起事件还不断发酵并涉及面
很大。$%&&年 !月“中国网事”记

者一则关于“哈药六厂豪华赛皇宫
网友叹怪不得药贵”的消息在各大
网站和论坛火热转载。事件的起因
是日前哈药集团制药六厂在其官
方网站刊登了一组内部环境照片。
照片显示其主楼异常豪华的建筑
和装修：外观是法国凡尔赛宫的建
筑风格，而内部走廊内全是实木雕
刻，并用金箔装嵌，每一个天使都
活灵活现，形态各异。又是“哈药”！

好了，现在“哈药”又有事了，
受三精制药现任董事长刘占滨涉
嫌受贿跳楼身亡消息刺激，三精制
药、哈药股份股价前几日齐齐跳
水，$%日收盘，三精制药跌 $2.-5，

哈药股份跌 +3'$5。刘占滨跳楼身
亡的消息将三精制药重新带回公
众视线。其中，三精制药广告及会
议费用居高不下引发巨大质疑。曾
经以“蓝瓶钙”广告而闻名的三精
制药近年来广告投入巨资，但公司
业绩却出现大幅下滑。年报显示，
$%&.年三精制药支出的广告费为
+3.&亿元，而公司净利润仅为 *+*

万元，扣除非经常性损益后，公司
的净利润为亏损 $'$-万元。
看来 &((.年 *月“哈药”的上

市让股民“吃药”，但是笔者总觉得
“厄运”没有离开“哈药”那些曾经
“爆发”的大小领导。 文兴

现在可以投资布局了

五味杂陈话“哈药”

! ! ! !我们都知道水果生产有“大6

小年”之分，甚至，许多水果的大年
和小年是交替出现的4 因此有经验
的农民都知道水果“大6小年”交替
对其产、质量具有十分重要的影
响。同样，股票市场也有所谓“交替
定律”，股票的“交替定律”是分析
波浪形态和预测未来走势时间长
短的一种十分有效的方法，在股市
的实际波动形态中，大多数都维持
着交替出现的表现形式。

股市所谓的交替定律，是指前
一波走势是简单形态的话，则后一
波走势往往是复杂形态的；前一波
走势是复杂形态的话，则后一波走
势就会演变成简单形态。同样道

理，从时间范畴来看，当前一波走
势花费时间较短的话，则后一波走
势往往时间较长。股票走势波动往
往都是在此种时间范畴和走势形
态交替来不断演绎和发展的。

交替定律在大盘指数和个股
走势中经常出现。我们就拿大家熟
悉的创业板指（.((%%*）为例，其在
$%&%年 -月 $日创出 ).$2*$点低
点后，以相对简单的两波升势涨到
$%&% 年 &$ 月 $% 日 &$.(2*% 点的
当时高点；正由于上升浪以相对简
单的形态表现，我们当时依据交替
定律断定：后市创业板指将会以相
对复杂的形态演绎随后的下跌走
势。果然，创业板指以后在长达 $+

个月的运行中以极其复杂、曲折的
形态演绎了一波大幅度的下跌走
势，其从 &$.(2*%的高点一波三折
地震荡下挫到 $%&$ 年 &$ 月 + 日
的历史低点 ')'2++点。表现出前一
波上升走势是简单形态，而后一波
下跌走势却是非常复杂的形态。
同样道理，正由于 $%&$年 &$

月以前创业板指的下跌浪以极其
复杂的形态表现，我们依据交替定
律也作出判定：此后创业板指将会
以极其简单的形态演绎随后的上
涨走势。事实证明，交替定律依然
完美地呈现出对上述判断的正确
性，创业板指从 ')'2++点起步，只
用了 &+ 个月时间涨到 $%&+ 年 $

月 $'日，到达了目前的历史高点
&'-&2+%点，时间范畴和走势形态
十分契合和符合交替定律的演绎
规律。于是，利用交替定律，只要创
业板指在近期一段时间内再也不
能创出新高的话，读者就可以非常
方便地预判创业板指在今后的运
行轨迹，特别是可以判定后市创业
板指的运行时间范畴长短和走势
形态的复杂性及多样性。

水果生产有“大6小年”交替之
分，且有规律可循，股市行情的涨
跌形态简单和复杂，以及时间长6短
也可套用水果生产的“大6小年”交
替年景作判别。可以肯定，股市行情
的“大6小年”也应有交替规律可寻，
当然构成因素极为复杂和多样性，
需要运作较长时期才可领悟和总
结，我们留待下周本专栏再与股民
朋友深入研究。!待续" 陈晓钟

交替定律（上）

! ! ! !本周市场两度击穿 $%%%点后被拉起，看
似不破不立的走势，但背后蕴藏的是对反弹
的信心不足。从心理上说，$%%%点整数关是
重要的支撑位，一旦这种平衡被打破时，将成
为一个巨大的多头陷阱。相反，在反弹过程
中，成交量越发走低，说明对于反弹的认同度
不高，且人气已经消失殆尽。盘面上，带领指
数走出低谷的基本是煤炭为代表的周期股，
但周期股已经一再被证明是难有持续性的品
种，而成长股依然在估值修复的过程中。所
以，我们的观点是，市场弱势尽显，不可对
$%%%点的支撑过分乐观，以谨慎的心态应对
市场的弱势。

技术上，我们之前判断市场在 $%%%7

$&%%点大箱体震荡，但从近期的走势来看，
震荡范围缩小为区间的下半部分，即 $%%%7

$%'%点的弱势区间，说明走势的重心已经下
移。另外，需要警惕的一点是，短期内多次击
穿 $%%%点，且探底的位置逐渐走低，下行通
道开始形成，而一旦在 $%%%点以下的反弹力
度越来越弱之后，加速下跌的可能性就不能
排除。所以在没有太多人气的情况下，选择观
望是最佳策略。
策略上，管理层对于市场的走弱在发挥

呵护的作用，特别将有百家公司启动 ,"0的
消息已经释放。但市场对于利好的反应已经
麻木，从短期来看，这种表现是市场极弱的体
现，不排除进一步探底的可能。但中期来看，
目前肯定是底部区域，但在见底的过程中可
能比较难熬。建议有耐心的投资者关注经历
大幅下跌的有安全边际的品种，比如医药医
疗等。 东方证券!东方赢家

谨慎应对市场弱势
! ! ! !市场总会有犯错的时候，也就
是说，市场总会给有准备的投资者
机会的时刻。就拿巴菲特来说，当他
买中国石油的时刻，中国石油的股
价低得不可想象，但仍然有许多人
由于各种各样的理由不看好，不敢
买。由此，给这位投资大师创造了赚
钱机会。事后，有多少人后悔啊！
眼下，在市场上又出现了。中国

股市许多股票的市盈率已经低于
&%倍，许多大盘银行股的市盈率更
是低于 .7+ 倍，仔细看看，一些银
行股的分红率也远远超过了银行一
年期的储蓄率，例如，笔者持有的农
业银行，$%&.年每股分红 %3&--元，
分红率达到了 *3-"。不仅超过了银
行储蓄，而且超过了银行理财产品。
这样的股票，难道不值得买吗？
也许，一些投资者认为，银行股

增长率在下降，而且地方债、地产调
控等因素，未来坏账会增加，由此不
敢买银行股，那么现在哪一个行业
盈利不在下降？退一万步来说，就是
银行股未来由于种种原因，利润不增
长了，或者下降了 '"，不是还比目前
股市中大多数公司更有投资价值吗？
笔者是个稳健的投资者，如今

经济在底部，上市公司业绩下降，股
价波动变幻莫测时，觉得还是买一
些更稳健、更确定、更有价值的银行
股作为压仓货。特别是 ,"0即将启
动的时候，买一些低价稳健的银行
股作为压仓货，不仅能够抵御市场
波动，保证稳定的投资收益，而且，
能够把它作为买新股的市值，在新
股中尝试一下机会，也许未来可能
给我们带来更多的惊喜。陈奇

买点压仓货
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